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ATTUALMENTE È IN CORSO UNA BATTAGLIA CONTRO LE RINNOVABILI, IN QUANTO ROVINANO I PAESAGGI INCONTAMINATI. TUTTAVIA, 
QUESTE OPERE PER IL MEZZOGIORNO SAREBBERO UNA GRANDE OPPORTUNITÀ. È NECESSARIO TROVARE IL GIUSTO COMPROMESSO

L'ANALISI DI PIETRO MASSIMO BUSETTA SU UNO STRUMENTO FONDAMENTALE PER IL SUD E LA CALABRIA

L'ETERNA GUERRA PER I RIGASSIFICATORI
CHE SERVONO TANTO MA NESSUNO VUOLE

IPSE DIXIT EDDIE WILSON                              Ceo Ryanair

a giugno ma tornerò anche in futuro. Ho capito che si 
può addirittura sciare, un’esperienza che voglio fare. 
Ma in particolare questa rivista mostra quante bellez-
ze ha questa regione, una regione che è difficile da 
raggiungere in auto, difficile da raggiungere in treno, 
ma si sposa perfettamente per una low cost, per un 
viaggio aereo. Adesso che abbiamo creato questa 
connettività facciamola scoprire sempre a più per-
sone partendo appunto dalle bellezze per continuare 
a investire e continuare a creare non nuove rotte e 
anche nuove opportunità lavorative»

Qui a Reggio Calabria, c'è una infinità di 
opportunità. È una regione che ha una possibilità di 
crescita esponenziale. Non guardiamo solamente a 
Milano, guardiamo a una connettività più ampia. La 
pubblicazione Meraviglie di Calabria la userò per fare 
le mie prossime vacanze, prenderò spunti, tornerò qui 
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L'ETERNA GUERRA PER I RIGASSIFICATORI
CHE SERVONO TANTO MA NESSUNO VUOLE
Partiamo dal fermare l'as-

salto eolico»:   Alessandra 
Todde, la Presidente, recen-

temente eletta, della regione Sar-
degna, nella sua prima conferenza 
stampa, parla subito della questio-
ne che più infiamma recentemen-
te l’Isola: le rinnovabili.     
E una domanda diventa legittima 
se è un acuirsi della sindrome 
Nynby ( Not In My Back Yard),non 
nel mio giardino, oppure una sa-
crosanta difesa del territorio? 
D’altra parte anche il Ministro 
dell’Agricoltura, Francesco Lollo-
brigida, afferma che  nessuna nuo-
va installazione a terra verrà più 
autorizzata. 
Allora anche   qualche dubbio sor-
ge sulla grande opportunità per il 
Sud di diventare la batteria del Pa-
ese e dell’Unione. Spesso anche la 
Presidente del Consiglio, Giorgia 
Meloni, ha esaltato il ruolo che il 
Sud può avere, considerato che ha 
una insolazione molto prolungata,  
che fa sì che gli impianti solari pos-
sano raccogliere energia per mol-
te ore al giorno, ha una presenza 
di venti che lo rendono particolar-
mente adatto agli impianti eolici, 
oltre che una localizzazione molto 
favorevole, vicina all’Africa, che lo 
rende particolarmente adatto ad 
accogliere impianti di rigassifica-
zione, come per esempio quello di 
Porto Empedocle.
Peraltro in un momento in cui 
l’Europa spinge per la riconver-
sione energetica e la chiusura dei 
rapporti con la Federazione Rus-
sa rende l’approvvigionamento 
alternativo fondamentale e indi-
spensabile, pensare   di bloccare 
i nuovi impianti energetici, che 
industrializzerebbero il Sud, sem-
bra una pazzia.  
Ma attenzione l’approccio è lo stes-

so che si ebbe negli anni Sessanta 
quando si contrabbandò come in-
dustrializzazione la localizzazione 
delle raffinerie, che tanta devasta-
zione ambientale hanno portato. 
Si pensi al prezzo pagato da Ba-

gnoli, che finalmente pare adesso 
sarà bonificata, con un costo mi-
liardario, alla Ilva di Taranto, al 
petrolchimico di Gela, costruito 
alle spalle delle mura puniche. 
Tutte localizzazioni vendute come 
industrializzazione, peraltro co-
struite con i fondi destinati allo 
sviluppo del Sud.  Sembra che si 
stia ripetendo lo stesso schema. Le 
esigenze del Paese, che non porte-
ranno che   pochi   posti di lavoro, 
vendute come investimenti. 
E allora fare chiarezza è indispen-
sabile. Che la transizione energe-
tica sia indispensabile è assodato. 
Che il Sud ha maggiori opportuni-
tà per tale tipo di energia è altret-

tanto assodato. Che il Paese abbia 
bisogno di investimenti importan-
ti in tali settori nessuno lo discute. 
Ma è un prezzo che il Sud paga per 
il Paese. E in cambio dovrebbe ave-
re i veri investimenti, quelli che 
portano posti di lavoro veri, come 
quelli della Intel,  perduta che, fur-

bescamente senza riuscirci, Gior-
getti voleva tenersi a Vigasio. 
Stessa problematica riguarda i ri-
gassificatori, che certamente van-
no costruiti in funzione delle esi-
genze programmate, ma in realtà 
che siano adatte allo scopo. 
Quando si parla di Gioia Tauro 
l’adesione  non può che essere to-
tale. Meno certezze per quanto ri-
guarda Porto Empedocle a pochi 
chilometri dalla Valle dei Templi 
, della Scala dei Turchi e alla casa 
di Pirandello.  In quel caso, vista la 
vocazione turistica della zona, la 
Valle dei templi registra oltre un 
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milione di visitatori l’anno e si pre-
para ad essere capitale della cultu-
ra nel 2025, forse pensare a locali-
tà già violate, come Gela, potrebbe  
costituire un timeout opportuno.
Non vi è dubbio che il proliferare 
di pale eoliche e di pannelli solari, 
che sottraggono terreno all agri-
coltura e che rovinano spesso pa-
esaggi incontaminati, va regolato.   
Utilizzare i tetti delle stalle e delle 
industrie, per le quali il ministe-
ro dell'Agricoltura ha finanziato 
solo quest'anno 13.500 aziende, 
con una prospettiva di arrivare a 
26mila,   é un approccio corretto. 
Come mettere a frutto tutte quelle 
aree accessorie alle grandi arterie 
di circolazione ferroviaria e auto-
stradale e le aree che sono agrico-
le, ma non utilizzate, come le  cave. 
Cosa diversa è consentire una vio-
lazione indiscriminata del paesag-
gio. Ma supposto sia necessario 
che il prezzo pagato venga consi-
derato e rimborsato con impianti 
manifatturieri veri, quelli che por-
tano posti di lavoro importanti. 
In ogni caso che non ci si limiti ad 
essere scelti per localizzare gli im-

pianti, ma anche per le fabbriche, 
per esempio, dei pannelli fotovol-
taici, come sta accadendo a Cata-
nia, anche se in tal senso si apre 
una grande problematica relativa 
ai costi di produzione, che pare in 
Cina, come non è difficile da crede-
re, sono assolutamente più conte-
nuti, tanto da rendere la produzio-
ne europea fuori mercato. 
Ma certamente va respinta la vul-
gata che il Sud deve essere conten-
to di essere la batteria dell’Unione. 
A parte la necessità dell’assoluto 
divieto in aree di bellezza ambien-
tale particolarmente rilevante, a 
parte la sollecitazione a mettere 
i parchi eolici o di rigassificatori 
offshore, come sta avvenendo al 
largo delle Egadi, con resistenze 
rilevanti da parte dei pescatori 
della zona,   sicuramente gli im-
pianti vanno realizzati non senza 
un ristoro. 
Che per i rigassificatori significa 
che oltre che in una localizzazione 
che non confligga con la vocazio-
ne dei territori, anche nell’utiliz-
zo del freddo ricavato dal portare 
il gas da liquido ad aeriforme per 
l’installazione di una catena del 
freddo che possa essere utilizza-

ta dalla agricoltura della zona per 
impianti di surgelazione utili ai 
prodotti di eccellenza che si han-
no al Sud. Per l’energia prodotta 
dagli impianti solari e fotovoltaici 
il ristoro potrebbe venire   in una 
riduzione delle bollette energeti-
che che servano ad incoraggiare 
la localizzazione di investimenti 
dall’esterno dell’area. 
Finora tali impianti hanno costi-
tuito solo una ottima speculazione 
per aziende piccole e grandi del 
settore, con il pericolo dell’inseri-
mento nel grande affare della cri-
minalità organizzata. 
Ultima considerazione: visto che 
l’energia prodotta serve preva-
lentemente all’area più industria-
lizzata non si capisce perché non 
debbano essere distribuiti in tutto 
il Paese. 
Il paesaggio alpino é più prege-
vole di quello dei Nebrodi o delle 
Madonie e merita una maggiore 
protezione? 
O le colline toscane sono da pre-
servare più dei vigneti di Trapani 
o dell’area attorno a Segesta? n

[Courtesy Il Quotidiano del Sud 
– L'Altravoce dell'Italia]

segue dalla pagina precedente               • BUSETTA

PNRR, OCCHIUTO: A CALABRIA 32,8 MLN
PER EFFICIENZA RETI IDRICHE

Arrical e Sorical, soggetto attuatore, si sono aggiu-
dicati 32,8 milioni di euro del Pnrr per l’efficien-
za delle reti idriche di distribuzione». È quanto 

ha reso noto il presidente della Regione, Rober-
to Occhiuto, definendola «una buona notizia 
per la Calabria.
È stato emanato, infatti, «il decreto del 
Ministero delle Infrastrutture e dei Tra-
sporti– ha spiegato – che assegna le risor-
se del Pnrr della terza finestra temporale. 
La nostra Regione, come si ricorderà, era 
stata esclusa dalle prime due finestre dei 
bandi e nel 2021 aveva perso oltre 100 milioni 
di euro perché la ex Autorità Idrica della Calabria 
aveva presentato un progetto ritenuto non ammissibi-
le»
«Questa volta, invece, è andata diversamente – ha spie-

gato – la riforma di Arrical, con Sorical soggetto attua-
tore, ha consentito alla Calabria di partecipare al nuovo 
bando del MIT e ad entrare tra i beneficiari degli investi-

menti europei. Il progetto finanziato dai fondi del 
Pnrr riguarda l’efficienza delle reti di distribu-

zione idrica dei Comuni della Regione di ter-
za fascia di grandezza (6-10mila abitanti)».
«Saranno interessate 21 città - Roccella Io-
nica, Polistena, Cittanova, Casali del Manco, 
Melito Porto Salvo, Bagnara Calabra, Belve-

dere Marittimo, Petilia Policastro, Bovalino, 
Trebisacce, Fuscaldo, Rizziconi, Cariati, Cau-

lonia, Gioiosa Ionica, Spezzano Terme, Praia a 
Mare, Marina di Gioiosa Ionica, Cinquefrondi, Stron-

goli, San Lucido - abitate da circa 164mila calabresi», ha 
concluso Occhiuto, dicendosi «davvero soddisfatti per il 
risultato raggiunto». n
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NEI PROSSIMI MESI CONTRAZIONE 
DEGLI INVESTIMENTI IN COSTRUZIONI
Roberto Rugna, presidente 

di Ance Calabria, ha espres-
so preoccupazione «per i 

prossimi mesi perché il quadro sta 
cambiando: assisteremo ad una si-
gnificativa contrazione degli inve-
stimenti in costruzioni».
«Tale risultato, oltre che di un 

contesto macroeconomico alta-
mente incerto – ha spiegato – ri-
sente soprattutto del mancato 
apporto espansivo della manuten-
zione straordinaria, a seguito del 
venir meno dello strumento della 
cessione del credito/sconto in fat-
tura. Segni negativi si registrano 
pure per la nuova edilizia abita-
tiva e il non residenziale privato; 
di contro, si prevede un’ulteriore 
e sostenuta crescita negli investi-
menti in opere pubbliche, legata 
alla necessaria accelerazione degli 
investimenti del Pnrr. Fino al 2026 
c’è il Pnrr, ma dopo? Come catego-
ria non chiediamo aiuti, ma una 
prospettiva».
«Le costruzioni in Calabria, analo-
gamente a quanto avvenuto – ha ri-
cordato – nel 2023 hanno contribu-
ito per circa un terzo alla crescita 
del PIL (che in Italia è complessi-
vamente aumentato dello 0.9%). La 

crescita risulta trainata dagli inve-
stimenti per la riqualificazione abi-
tativa, stimolata ancora una volta 
dagli incentivi fiscali. Importante 
risulta anche l’apporto fornito dal 
comparto delle opere pubbliche, 
sul quale incidono positivamente 
l’avvio di importanti lavori previsti 

nel Pnrr e la chiusura, 
al 31 dicembre 2023, 
della programma-
zione 2014-2020 dei 
fondi strutturali euro-
pei».
Il presidente Rugna, 
insieme al past pre-
sidente Giovan Batti-
sta Perciaccante ed ai 
colleghi Luigi Alfieri, 
Giuseppe Galiano, 
Michele Laganà, Do-
menico Letizia e Giu-
seppe Sammarco, nel 
corso dell’assemblea 

nell’elezione del nuovo presiden-
te di Ance Calabria, hanno sottoli-
neato come «la rapida attuazione 
del Pnrr rischia di essere messa 
a repentaglio dalla mancata riso-
luzione delle problematiche dei 
pagamenti della pubblica ammi-
nistrazione e delle semplificazioni 
procedurali».
«Riguardo al primo tema, nel corso 
degli ultimi mesi – hanno spiegato 
– sono aumentati i ritardi di paga-
mento alle imprese di costruzioni 
ed i nostri uffici ricevono ogni gior-
no segnali di allarme di ulteriori 
rallentamenti. Per rispettare le 
stringenti scadenze del Pnrr è in-
vece indispensabile che le impre-
se siano pagate tempestivamente. 
In materia di semplificazioni, non 
vengono tuttavia proposte nuove 
soluzioni strutturali alle lungag-
gini burocratiche che ancora ca-
ratterizzano la realizzazione delle 

opere pubbliche in Italia».
«L’unica soluzione prospettata è, 
ancora una volta, un ampio ricor-
so a Commissari straordinari e, a 
discrezione del Governo – hanno 
concluso – a procedure derogato-
rie. Su questo ed altro continue-
remo a fare la nostra parte, con 
volontà propositiva ma ferma nel 
rivendicare l’attenzione che la fi-
liera dell’edilizia merita». n

L'ALLARME DEL NEO PRESIDENTE DI ANCE CALABRIA, ROBERTO RUGNA: IL QUADRO STA CAMBIANDO

L'elezione di 
Rugna è av-
venuta nel 

corso dell'as-
semblea dei 
delegati, svol-
tasi nella sede 
di Ance Cala-
bria a Catanzaro. Presenti i presidenti 
delle sedi di Ance di Catanzaro Luigi 
Alfieri, di Cosenza Giuseppe Galiano, 
di Vibo Valentia Domenico Letizia, 
di Crotone Giuseppe Sammarco e di 
Reggio Calabria Michele Laganà con il 
direttore di Ance Calabria Luigi Leone 
ed il direttore di Ance e Confindustria 
Cosenza Rosario Branda. Presente, tra 
gli altri, il vicepresidente designato di 
Confindustria Natale Mazzuca.
Amministratore unico di Italiana 
Gas di Corigliano Rossano, una delle 
aziende del Gruppo Rugna che da 40 
anni è protagonista del settore delle 
costruzioni e delle Reti Gas ed Acqua, 
l’avvocato Roberto Rugna di 45 anni 
attualmente è membro del Consi-
glio Generale nazionale di Ance e del 
Consiglio Direttivo di AnceCosenza. 
Impegnato nel sistema associativo da 
tempo, è stato anche presidente pro-
vinciale dei Giovani Imprenditori di 
Confindustria. n
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AL SALONE DEL LIBRO DI TORINO
LA REGIONE PRONTA A OFFRIRE UN

VIAGGIO NEL CUORE DELLA CALABRIA
Si apre domani la 36esima edi-

zione del Salone del Libro di 
Torino, in cui la Regione Ca-

labria offrirà ai visitatori un vero 
e proprio viaggio nel cuore della 
Calabria grazie a un’emozionante 
sinfonia di poesia, storia e arte.
Nel padiglione della Regione, in-
fatti, saranno 41 case editrici cala-
bresi (lo scorso anno erano state 
32) e i 20 autori calabresi che han-
no fatto richiesta di partecipazio-
ne singolarmente. 
Il ricco programma, su indirizzo 
della vice presidente della Regio-
ne Calabria, è stato curato dal Di-
partimento istruzione, formazio-
ne e pari opportunità, dirigente 
generale Maria Francesca Gatto, e 
dal personale del settore cultura, 
attività culturali, biblioteche, mu-
sei, teatri, alta formazione artisti-
ca musicale.
Negli oltre 200 metri quadri di pa-
diglione ci sarà un ampio spazio 
per gli incontri, il bookshop in cui 
ogni casa editrice avrà un adegua-
to posto personalizzato, l’angolo 
per l’ascolto degli audio libri, uno 
spazio relax, videowall su cui si 
potranno seguire gli incontri in 
diretta e visionare brevi video pro-
dotti dalle case editrici.
Un calendario di incontri che ve-
drà susseguirsi nelle cinque gior-
nate della kermesse 85 incontri 
con la presenza di oltre 220 autori, 
editori, giornalisti, rappresentanti 
istituzionali.
Come già lo scorso anno l’Associa-
zione Via Verdi 11 – Educational 
Web Tv – di Locri curerà la par-
tecipazione di gruppi di studenti 
calabresi e piemontesi che speri-
menteranno le tecniche di ripresa 
e trasmissione Tv degli incontri in 

programma, guidati da professio-
nisti del settore e insegnanti.
Gli studenti della redazione Web 
radio e Web tv dell’istituto “G. Mar-
coni” di Siderno, dirigente Maria 
Giuliana Fiaschè, seguiranno la 
kermesse e realizzeranno filmati 
e interviste a scrittori e persona-
lità del panorama letterario e cul-
turale.
Il grande scrittore calabrese Save-

rio Strati sarà ricordato al Salone 
nel centenario della sua nascita 
con una serie di incontri e di ap-
profondimenti tematici con il con-
tributo di autorità e di studiosi e 
letterati come Goffredo Fofi, Gio-
acchino Criaco, Giancarlo Caute-
ruccio, Giuseppe Polimeni, Luigi 
Franco, Benedetta Borrata, Mario 
Musolino, Elisa Chiriano, Luigi 
Tassoni.
Grande spazio nell’ambito delle 
giornate sarà anche dedicato al 
poeta lametino Franco Costabile, 
nel centenario della nascita.
Nella mattinata di sabato 11 mag-
gio si darà spazio a Taurianova 
Capitale del Libro 2024, saranno 
presentate le attività previste du-

rante l’anno in città e nella regio-
ne; a seguire il giovane calabrese 
Gabriele Vagnato da Viva Rai 2 con 
Fiorello, al Salone del Libro nello 
stand della sua Calabria si con-
fronterà con gli studenti calabresi 
presenti.
Numerosi gli autori ospiti: il pro-
fessor Piergiorgio Odifreddi, gli 
scrittori Carmine Abate, Angela 
Bubba, Mario Caligiuri, Gioacchi-

no Criaco, Domenico Dara, Mario 
Fortunato, Mimmo Gangemi, Raf-
faele Gaetano, Mauro Francesco 
Minervino, Tonino Perna, Vito 
Teti, Giordano Bruno Guerri e 
Olimpio Talarico.
Diverse scuole calabresi saranno 
presenti al Salone: l’I.C. Ardito di 
Lamezia Terme, il Liceo Mazzini 
di Locri, il Liceo Galilei di Paola, il 
Liceo Morelli di Vibo Valentia.
Molte altre seguiranno gli incontri 
on line attraverso la piattaforma 
che sarà messa a disposizione dal-
la Regione, in collaborazione con 
l’Ufficio scolastico della Calabria.
Bookshop libreria Calabria a cura 
del Sistema Bibliotecario Lameti-
no. n

E DA DOMANI L'INSERTO DI CALABRIA.LIVE "IN DIRETTA" DAL SALONE



•6mercoledì 8 maggio  2024   •   www.calabria.live
il più diffuso quotidiano dei calabresi nel mondo

LA CALABRIA AL MACFRUT DI RIMINI CON 
LE SUE ECCELLENZE ORTOFRUTTICOLE

La Calabria con le sue eccel-
lenze ortofrutticole all'edi-
zione 2024 di Macfrut, la fie-

ra internazionale dell'ortofrutta in 
programma da oggi fino a venerdì 
10 maggio.
Attesi 1.400 espositori in rappre-
sentanza dell’intera filiera (pro-
duzione, tecnologie, packaging, lo-
gistica e servizi) e 1.500 top buyer 
internazionali.
All’appuntamento riminese, ne-
gli stand allestiti nella Hall B5/
D5, su una superficie di oltre 250 
metri quadrati, con la regia del Di-
partimento Agricoltura e di Arsac 
– più di 20 tra aziende e consorzi 
di tutela, simbolo di una terra che 
con oltre il 36% delle superfici bio 
è naturalmente vocata anche alla 
produzione ortofrutticola: la Cala-
bria è prima in Italia nella produ-
zione di clementine (tra le quali le 
clementine Igp) e di recente si è 
affermata anche nella coltivazione 
dei kiwi, in particolare di quello a 
polpa gialla. Tipologie produttive 
strettamente connesse agli area-

li di pianura e costieri, con circa 
35.000 ettari dedicati agli agrumi, 
altre migliaia riservati a pesche e 
nettarine, 3.500 ai kiwi (e di questi 
poco più di 700 ai kiwi gialli).
Seguono coltivazioni orticole di 
grande importanza, come il finoc-
chio di Isola Capo Rizzuto, la pa-
tata della Sila e la Cipolla rossa di 
Tropea, il bergamotto e il cedro, 
senza dimenticare il settore del-
la trasformazione, dove spiccano 
succhi d’arancia di rara squisitez-
za e produzioni di nicchia come le 
bucce candite: oltre il 90% di quel-
le che impreziosiscono i panetto-
ni di matrice italiana provengono 
proprio dalla Calabria.
«Gli investimenti e la program-
mazione messi in campo dalla Re-
gione, nell’ambito delle linee pro-
grammatiche tracciate di concerto 
con il presidente – ha sottolineato 
l’assessore regionale all’Agricol-
tura - si sono rivelati fondamentali 
per favorire la crescita del setto-
re. «Occorre adesso– ha concluso 
– puntare, insieme, ad un ulterio-

re salto di qualità, migliorando le 
condizioni logistiche ed utilizzan-
do, in quest’ottica, il porto di Gioia 
Tauro, per un’apertura ai mercati 
mediorientali ed a quelli africani».
Proprio l’Africa sarà uno dei trat-
ti distintivi del Macfrut 2024, con 
400 espositori provenienti da 24 
Paesi africani. Tra le novità della 
quarantunesima edizione, poi, an-
che Innovation Hub For Healthy 
Food, dedicato a prodotti e tecno-
logie di trasformazione sostenibili 
per la produzione di alimenti ad 
alto valore nutrizionale, e Agri-
voltaico, sulle opportunità offerte 
dalla generazione di energia foto-
voltaica a integrazione della pro-
duzione agricola. Ad arricchire 
il programma, incontri tematici, 
convegni, degustazioni.
Da segnalare, in particolare, per 
quanto concerne lo stand calabre-
se, gli spazi di confronto tra isti-
tuzioni, imprese e operatori della 
grande distribuzione ed i green 
food lunch, curati dall’agrichef 
Laura Barbieri. n
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UN QUADRO DETTAGLIATO SU
ALTA VELOCITÀ SALERNO-REGGIO C.

Il progetto di alta velocità ferro-
viaria tra Salerno e Reggio Ca-
labria rappresenta una svolta 

significativa per il sistema di tra-
sporti del sud Italia. Con l’obietti-
vo di creare un corridoio veloce ed 
efficiente, il progetto pro-
mette di ridurre drastica-
mente i tempi di viaggio 
e di stimolare lo sviluppo 
economico delle regioni 
coinvolte.
La nuova linea, esten-
dendosi per circa 152 km, 
attraverserà paesaggi 
mozzafiato e collegherà 
comunità che finora han-
no avuto accesso limitato ai ser-
vizi ferroviari ad alta velocità. La 
stazione intermedia, oggetto di 
studi approfonditi, sarà posizio-
nata strategicamente per servire 
al meglio le esigenze locali, garan-
tendo al contempo un impatto po-
sitivo sul tessuto socio-economico 
dell’area.
L’investimento in questa infra-
struttura non solo migliorerà la 
mobilità dei passeggeri, ma anche 

quella delle merci, con particola-
re attenzione al traffico merci nel 
porto di Gioia Tauro. Questo aspet-
to è fondamentale per rafforzare 

la posizione dell’Italia 
nel contesto del com-
mercio marittimo in-
ternazionale.
Il progetto di alta ve-
locità Salerno-Reggio 
Calabria è più di una 
semplice opera infra-
strutturale; è una vi-
sione per il futuro, un 
impegno verso la mo-

bilità sostenibile e un passo avan-
ti verso l’integrazione economica 
del Mezzogiorno d’Italia.
A nome della Lega Calabria, espri-
mo la mia profonda gratitudine 
al Ministro delle Infrastrutture e 
Vice Premier, Matteo Salvini, per 
l’impegno e gli investimenti de-
dicati al progetto di alta velocità 
ferroviaria tra Salerno e Reggio 
Calabria. Questa iniziativa è un 
simbolo tangibile dell’attenzione e 

del sostegno che il nostro governo 
dedica al Sud Italia, e in particola-
re alla Calabria.
La realizzazione di questa infra-
struttura è un segnale forte di fi-
ducia nel potenziale della nostra 
regione e rappresenta un’oppor-
tunità straordinaria per stimolare 
lo sviluppo economico e migliora-
re la qualità della vita dei cittadini 
calabresi. La nuova linea ferrovia-
ria non solo accorcerà i tempi di 
viaggio, ma aprirà nuove prospet-
tive per il commercio e il turismo, 
collegando in modo più efficiente 
il porto di Gioia Tauro con il resto 
del paese.
Il nostro ringraziamento va anche 
a tutti coloro che hanno lavorato 
e continueranno a lavorare per 
rendere questo sogno una realtà. 
Il progetto di alta velocità Saler-
no-Reggio Calabria è un esempio 
eccellente di come, con la giusta 
visione e risorse, possiamo co-
struire un futuro migliore per la 
Calabria e per l’Italia intera. n

[Giacomo Saccomanno è 
commissario regionale della Lega]

di GIACOMO SACCOMANNO
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È stato consegnato a Venezia, 
all’interno del “Salone Cano-
va” del Palazzo “Ferro-Fini”, 

il Premio Internazionale Bronzi di 
Riace, giunto alla 23esima edizio-
ne.
La kermesse è stata ideata da Giu-
seppe Tripodi, presidente dell’As-
sociazione Turistica “Pro Loco Cit-
tà di Reggio Calabria” e patrocinata 
dalla Camera di Commercio di RC,  
dalla Presidenza del Consiglio   Re-
gionale della Calabria, dalla Presi-
denza del Consiglio della Regione 
Veneto e dalla Città Metropolitana 
del Comune di Reggio Calabria. Te-
stimonial dell’evento, la dott.ssa Pa-
ola La Salvia, ufficiale della Guar-
dia di Finanza: “una guerriera dei 
tempi moderni”, valoroso esempio 
di professionalità e leadership.
Il Presidente Giuseppe Tripodi, ha 
aperto la manifestazione rivolgen-
do un cordiale saluto ai numerosi 
convenuti. Ha ricordato, poi, che 
i due mitici Guerrieri, di origine 
greca, riemersi, dopo il loro ritro-

vamento nel 1972, dalle limpide 
acque del mare di Riace, rappre-
sentano dei capolavori di una delle 
più grandi civiltà della storia, ed 
inoltre che, le due statue, hanno un 
valore inestimabile anche sotto il 
profilo morale, infatti,  rappresen-
tano dei valori universali, sanciti 
anche dalla nostra Costituzione e 
sono altresì il simbolo della bellez-
za e della grandezza dell’ingegno 
umano capace di realizzare, capo-
lavori ed imprese incredibili e stra-
ordinarie.
Da qui l’idea di intitolare il Pre-
mio proprio ai due mitici guerrie-
ri che ben si prestano per rendere 
omaggio a delle persone eccellenti 
che, alla luce dei nostri ideali, con 
grande ingegno, competenza, pro-
fessionalità, coraggio e sacrificio, 
in qualità di “novelli Guerrieri”, si 
sono particolarmente distinti nelle 
varie branche della conoscenza e 
delle professioni umane.
A seguire, il presidente onorario, 
Giuseppe Viceconte, è intervenu-

to evidenziando che il Premio alle 
eccellenze, che tanto lustro hanno 
dato anche a livello internazionale 
al nostro Paese, è finalizzato altresì 
per promuovere, far conoscere e 
valorizzare la nostra amata Cala-
bria. Viceconte ha poi ricordato che 
nell’antica “Rhegion” lavoravano  
famosi ed illustri artisti, come Pi-
tagora (reggino) e suo nipote So-
strato, celebri scultori e bronzisti, 
annoverati tra i più grandi della 
loro epoca, il Premio è anche un’oc-
casione per far conoscere e divul-
gare tutte le bellezze: naturali, ar-
tistiche, archeologiche, culturali e 
gastronomiche della nostra amata 
Terra, la Calabria e, soprattutto, 
Reggio Calabria, l’incantevole città 
della “Fata Morgana”.
Sono seguiti i saluti del direttore 
della Comunicazione e Relazioni 
Sociali, Nunzio Puccio, che ha evi-
denziato che il «Premio è itineran-
te». Infatti, ogni anno, la cerimonia 

▶ ▶ ▶

CONSEGNATI I PRESTIGIOSI RICONOSCIMENTI
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di premiazione si svolge in mera-
vigliose città e i Bronzi sono così 
protagonisti di un viaggio virtuale 
che ne promuove il loro valore e 
l’immagine.
A seguire è in-
tervenuta la dott.
ssa Erika Baldin, 
portando i saluti 
del presidente del 
Consiglio Regio-
nale del Veneto 
che ha ringraziato 
di cuore il Presi-
dente Tripodi per 
aver scelto la città 
di Venezia per la 
cerimonia di as-
segnazione di un 
premio internazionale così impor-
tante come quello dei “Bronzi di 
Riace”, due capolavori artistici che 
ben rappresentavo la grandiosa ci-
viltà greca ed i valori che affratella-
no i popoli ed ha concluso, dicendo 
che i Bronzi hanno portato a Vene-
zia un bellissimo messaggio di fra-
tellanza e di amicizia da parte della  
città di Reggio Calabria.
Successivamente è intervenuto il 
dott. Roberto Valente, segretario 
Generale del Consiglio Regionale 
Veneto, che dopo un cordiale salu-
to, si è vivamente congratulato con 
gli organizzatori del Premio evi-
denziando che Venezia e tutto il Ve-
neto sono stati veramente onorati 
per aver ospitato questa bellissima 
manifestazione.
Il dott. Valente ha quindi precisato 
che il Premio, oltre a costituire un 
evento culturale di grandissima 
rilevanza è, allo stesso tempo, una 
grande opportunità per promuo-
vere il turismo in due città che van-
tano un meraviglioso patrimonio 
storico ed artistico che deve essere 
ulteriormente valorizzato.
Ha concluso la parte introduttiva 
dei saluti istituzionali la Testimo-
nial dell’Evento la dott.ssa Paola La 
Salvia, che nel ringraziare il Presi-
dente e le Autorità locali, che hanno 
in maniera così solenne ospitato la 
manifestazione, ha ricordato come 

il Premio, ispirandosi alle possen-
ti statue dei Bronzi di Riace, costi-
tuenti uno dei simboli della Cala-
bria, incarnano perfettamente le 
caratteristiche tipiche di questa 
bellissima regione: la Calabria or-

gogliosa, fiera e 
guerriera”.
Ha ricordato 
inoltre che le 
due statue si 
trovano oggi cu-
stodite, in per-
fetto stato di 
conservazione, 
nel Museo Ar-
cheologico “Ma-
gna Graecia” di 
Reggio Calabria 
e meritano di 
essere visitati. 

Ha concluso ricordando come «il 
Premio è riservato a quelle perso-
ne che nel percorso delle rispettive 
vite professionali hanno dimostra-
to di possedere inequivocabilmen-
te i requisiti di valorosi guerrieri, 
quindi viva i Bronzi di Riace, viva 
l’Italia evviva i guerrieri di oggi e di 
domani!».
Dopo un lungo applauso, sotto lo 
sguardo attento e trepidante del 
pubblico, è cominciata la premia-
zione, tra gli insigniti spicca sono 
stati insigniti il nome del nostro 
direttore di Calabria.Live, Santo 
Strati, che ha ricevuto il Premio 
alla Carriera con la seguente mo-
tivazione: «Fin dalla prima giovi-
nezza, vissuta a Reggio Calabria, 
Santo Strati ha mostrato una natu-
rale predisposizione per il giorna-
lismo. Deciso a fare del suo talento 
il proprio futuro, decise di spostar-
si viaggiando per l’Italia e gli Stati 
Uniti e, come un fiero guerriero, 
riuscì a costruirsi una magnifica 
carriera giornalistica che ne ha fat-
to nel tempo una figura di primis-
simo piano nel settore. Collabora-
tore di testate importanti e della 
televisione, ha saputo poi offrire 
un contributo fondamentale anche 
alla causa dei calabresi nel mondo 
contribuendo a farne alfieri dell’i-
talianità e del tricolore in ogni Con-
tinente».

Tutti i  Premiati
Per la Sezione Zeus (legalità e 
giustizia): Alessandro Giuliani, ca-
pitano della Guardia di Finanza; Pa-
olo Rota Gelpi, generale di Brigata 
dei Carabinieri; Stefano Signoretti, 
capo della Squadra Mobile della 
Questura di Roma; Alessandra Si-
mone, questore.
Sezione Atena (Strategia milita-
re): Carlo Cadorna, colonnello di 
Cavalleria.
Sezione Ippocrate (Salute e Me-
dicina): Fernando Piterà di Clima, 
medico chirurgo.
Sezione Biagi (Giornalismo e cul-
tura): Giovanni Lepre, giornalista; 
Paolo Micalizzi, giornalista, critico 
e storico del cinema; Santo Strati, 
giornalista.
Sezione Montessori (Formazio-
ne e scuola): Manlio Del Giudice, 
docente ordinario di Economia e 
Gestione delle Imprese, Universi-
tà Digitale Pegaso; Marco Li Calzi, 
prof. Universitario; Giampaolo Ro-
manato, docente Universitario; Gui-
do Saracco, prof. Universitario.
Sezione Santa Barbara: Robert 
Triozzi, capitano Fire Rescue Deve-
lopment Program.
Sezione Ermes (Commercio ed 
Economia): Giovanni Battista Bal-
larino, gioielliere di più case reali e 
gemmologo; Nohad Haj Salih, arma-
tore; La Fabbrica della pasta di Gra-
gnano “Famiglia Moccia”, Pastificio 
Rana, Cav. Giovanni Rana; Eugenio 
Perazza, fondatore Magis; Giuliano 
Terzi, imprenditore; Azienda Vita di 
Vetro.
Sezione Giovanni Paolo II (Fede 
e carità): Don Massimo Manservigi.
Sezione Michelangelo (Scultura 
e pittura): Giorgio Celiberti, artista 
e pittore; Carlo Piterà, pittore.
Sezione San Giorgio (Cavaliere): 
Giuseppe Rizzani, conte Cav. Gr. Cr.
Sezione Apollo (Arte e musica): 
Silvia Casarin Rizzolo, direttrice 
d’orchestra.
A conclusione della cerimonia il 
Presidente Giuseppe Tripodi ha 
ringraziato per la calorosa parte-
cipazione ed ha rinviato tutti alla 
prossima Edizione del Premio In-
ternazionale Bronzi di Riace. n

segue dalla pagina precedente • Premio Bronzi di Riace
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GLI AUGURI DELLA DIOCESI DI LAMEZIA
PER I DUE ANNI DA VESCOVO DI

MONS. SERAFINO PARISI
Cari fratelli e sorelle 

nella fede, da oggi 
preziosa eredità a 

me affidata, vengo come 
fratello e come pastore, 
chiedendovi con umiltà 
di camminare con me, in 
un autentico cammino si-
nodale, seguendo le orme 
(Cfr 1Pt 2,21) che il Croci-
fisso Risorto ha impresso 
nella storia: sono tracce di 
vita, sono semi di speran-
za». Così due anni fa mon-
signor Serafino Parisi, nel 
giorno della sua nomina a 
Vescovo, si rivolgeva alla 
sua futura Diocesi.
Ed oggi, a distanza di due anni da 
quell’annuncio la Chiesa di Lame-
zia rende grazie al Signore per il 
suo Pastore di cui apprezza le doti 
umane e la sensibilità nel porsi nei 
confronti all’altro. 
Sono stati due anni di cammino 

insieme durante i quali la varie-
gata realtà della nostra Diocesi ha 
avuto l’opportunità di sperimen-
tare momenti di vita comunitaria 
e di riflessione sulla fede e su ciò 
che essa rappresenta nella vita di 
ciascuno. Momenti intensi, belli, 
carichi di umanità e di desiderio 

di conoscere e vivere appieno 
il rapporto con Dio che hanno 
dato uno slancio ed un note-
vole contributo alla crescita 
della nostra comunità presa 
per mano ed accompagnata, 
come un padre fa con i suoi 
figli, in questo cammino di 
rigenerazione della propria 
fede, dal proprio Pastore che 
non ha mai fatto mancare il 
suo apporto e la sua vicinan-
za. Un percorso, non certo fa-
cile, ma sicuramente carico di 
emozioni al centro del quale vi 
è sempre la condivisione e la 
corresponsabilità tanto care 
a monsignor Parisi la cui sol-

lecitazione ad assumere lo stile di 
Dio che è condivisione, incontro, 
liberazione e redenzione, rappre-
senta il fulcro del suo apostolato. 
A lui, in questa felice ricorrenza i 
più cari auguri da parte della Dio-
cesi. n

A COSENZA L'INCONTRO
"SOS SANITÀ: COME USCIRNE?"

Oggi a Cosenza, alle 
17.,30, nella Sala Con-
siliare del Comune, si 

terrà l’incontro Sos Sanità in 
Calabria. Come uscirne? or-
ganizzato dal Partito Demo-
cratico.
A introdurre i lavori Giusep-
pe Ciacco, Capogruppo Pd in 
Consiglio provinciale. Inter-
verranno: Santo Gioffrè, già 
commissario straordinario 

dell’Asp di Reggio Calabria; 
Carlo Guccione, componente 
della Direzione nazionale del 
Partito democratico, Giusep-
pe Mazzuca, presidente del 
Consiglio comunale di Cosen-
za; Chiara Penna e Concetta 
De Paola, consigliere comu-
nali del Comune di Cosenza. 
Modererà l’incontro la gior-
nalista Pileria Pellegrino. n
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OGGI A GERACE LA PROIEZIONE 
DEL FILM "IL MIO POSTO È QUI"

Tutto pronto a Gerace per 
la presentazione e la pro-
grammazione del film Il mio 

posto è qui in una giornata evento 
patrocinata dall'amministrazione 
comunale. È stato, infatti, diramato 
un comunicato stampa finalizzato 
all’evento pubblico che avrà luogo, 
appunto, per la presentazione del 
film  realizzato in gran parte nella 
città dello sparviero.
Il film diretto da Daniela Porto 
e Cristiano Bortone che ha per 
protagonisti principali Ludovi-
ca Martino e Marco Leonardi 
sarà oggetto a Gerace di una 
proiezione-evento che prevede 
la presenza degli stessi registi 
Daniela Porto e Cristiano Bor-
tone e di molti elementi del cast, 
e in particolare di Annamaria 
De Luca, Antonino Sgrò, Save-
rio Malara, Francesco Arcudi, 
Caterina Borrello e del piccolo 
Edoardo Malerba di appena sei 
anni.
I protagonisti Ludovica Mar-
tino e Marco Leonardi partecipe-
ranno con un collegamento video. 
Il programma prevede un Photo-
call alle ore 19.15: la presentazione 
del film alle ore 19.30 e una prima 
proiezione alle ore 19.45: una se-
conda proiezione è prevista alle 
ore 22, entrambe nella Chiusa di 
San Francesco in via Nazario Sau-
ro. Il grande evento è patrocinato 
dal Comune di Gerace, storico bor-
go della Locride che è stato teatro 
delle riprese del film nel 2023.
Il mio Posto è qui racconta con 
verità e coraggio e un taglio forte-
mente realistico una storia di ami-
cizia ed emancipazione ambienta-
ta nella Calabria rurale degli anni 
’40, sullo sfondo dei cambiamenti 
sociali dell’Italia del dopoguerra. 
Marta è una ragazza madre che 
per la sua condizione scomoda vie-
ne promessa in sposa ad un uomo 

che non ama. Conosce Lorenzo, 
l’assistente del parroco, noto come 
l’uomo dei matrimoni ma scansato 
da tutti per la sua omosessualità. 
Tra loro nasce un intenso rappor-
to. Grazie a Lorenzo, Marta entra 
in contatto con quella comunità 
nascosta e per lei sconvolgen-

te di omosessuali e, lentamente, 
comincia a prendere coscienza 
dei suoi diritti come donna. Ma, 
di quell’angolo remoto di mondo 
sarà costretta a difendersi in ogni 
modo dai pregiudizi e dalla cultu-
ra patriarcale che la circonda.
Il mio Posto è qui è scritto e co-di-
retto da Daniela Porto; quest’ul-
tima anche autrice del romanzo 
omonimo da cui è tratto il film 
e appena uscito con Sperling & 
Kupfer. L’attrice principale Lu-
dovica Martino, giovanissima ma 
già volto apprezzatissimo del pa-
norama cinematografico italiano 
(Skam Italia, Sotto il sole di Riccio-
ne, Lovely boy, Il campione, I mi-
gliori giorni, Vita da Carlo).
L’altro protagonista Marco Leo-
nardi, attore locrese dalla plurien-
nale esperienza cinematografica 
iniziata come Totò di Nuovo cine-

ma paradiso, passata per grandi 
successi come Come l’acqua per 
il cioccolato di Alfonso Arau, C’e-
ra una volta il Messico di Robert 
Rodriguez, Mary di Abel Ferrara e 
più di recente film molto apprezza-
ti come Anime nere di Francesco 
Munzi, Maradona di Marco Risi, 
Tutti i Soldi del Mondo di Ridley 
Scott, Martin Eden di Pietro Mar-

cello e Padre Pio di Abel Ferrara.
Il mio posto è qui esce proprio il 9 
maggio in tutta Italia (e dallo stes-
so giorno sarà proiettato anche 
presso il Cinema Nuovo di Siderno 
e il Cinema Vittoria di Locri ) ed è 
prodotto da Orisa Cinematografica 
e distribuito da Adler Entertain-
ment.
Il film è stato presentato in gara 
alla 15esima edizione del Bari In-
ternational Film Festival, in cui ha 
vinto il premio alla miglior regia 
e alla miglior attrice per l'inter-
pretazione di Ludovica Martino. È 
stato accolto positivamente dalla 
critica cinematografica, che l'ha 
associato per il periodo storico e le 
tematiche trattate a C'è ancora do-
mani di Paola Cortellesi.
Nella stessa giornata di giovedì 9 

di ARISTIDE BAVA

▶ ▶ ▶
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maggio a Gerace nella Sala degli 
Arazzi della Cittadella Vescovile 
sarà presentato anche l'omonimo 
libro di Daniela Porto con un in-
contro organizzato dai Club Lions 
di Locri, Siderno e Roccella, pre-
sieduti da Antonio Zuccarini, Ca-
terina Origlia e Lorenzo Maesano 
in collaborazione con la Calabria 

Film Commission presieduta da 
Anton Giulio Grande.
Parteciperanno l'autrice Daniela 
Porto, Cristiano Bortone, il sinda-
co di Gerace Salvatore Galluzzo e 
Alessandra Tuzza. 
L'incontro, che avrà luogo alle 18, 
sarà moderato da Raffaela Rinal-
dis. Una città in festa, insomma, 
per salutare un evento di grande 
impatto mediatico che apre spa-

zio alla valorizzazione di Gerace e 
del territorio della Locride che si 
è scoperta ottima location per le 
produzioni cinematografiche, gra-
zie anche alla presenza a Siderno 
della Scuola Cinematografica del-
la Calabria diretta da Lele Nucera 
che può fornire un notevole sup-
porto per la realizzazione di film, 
corti e documentari. n

segue dalla pagina precedente                       • BAVA

A MESORACA FA TAPPA ITALEA, LA TRE GIORNI 
ALL'INSEGNA DEL TURISMO DELLE RADICI

Da oggi fino a sabato 11 maggio, a Mesoraca farà 
tappa progetto nazionale Italea, promosso in Ca-
labria dal team di Radici in Viaggio Impresa so-

ciale, con il supporto del ministero degli Affari Esteri, che 
punta sul turismo delle radici.
Italea è il programma di promozione del turismo delle 
radici, lanciato dal Ministero degli Affari Esteri e della 
Cooperazione Internazionale all’interno del progetto 
Pnrr e finanziato da NextGenerationEu per il periodo 
2022-2025.Il progetto mira ad attrarre italiani all’estero 
e italo-discendenti intenzionati a scoprire i luoghi e le tra-
dizioni delle proprie origini, fornendo un 
insieme di servizi per agevolare il viaggio 
in Italia, grazie anche all’organizzazione 
capillare costituita da 20 gruppi, ognuno 
per una regione italiana, che avranno cura 
di informare, accogliere e assistere i viag-
giatori delle radici.
Italea, dunque, è un progetto dedicato sia 
a chi conosce già le proprie origini italiane 
e vuole organizzare un viaggio per scoprire e ritrovare 
i luoghi, i costumi e la cultura dei propri avi, sia a chi le 
deve identificare, e che potrà avvalersi di una rete di ge-
nealogisti affidabili.
Il nome Italea deriva da “talea”, una pratica con cui si con-
sente ad una pianta di propagarsi. Recidendo una parte e 
ripiantandola, le si può dare nuova vita, facendo crescere 
nuove radici: proprio come accade con le migrazioni.
Questo programma rappresenta la riconoscenza della 
“pianta madre” al proprio fiorire nel mondo.
La mappatura di Italea Calabria, da tre mesi, crea sull’in-
tero territorio calabrese esperienze vivaci e condivise, 
mettendo in rete e in dialogo cittadini, associazioni, im-
prese e presidi civici locali con i loro interlocutori Istitu-
zionali a ogni livello.
«Questa è la terza tappa di comunità – hanno detto da Ra-

dici in viaggio Impresa sociale – che ci porta ad esplorare 
e interagire con i luoghi considerandoli e vivendoli come 
portatori di identità».
«L’obiettivo – hanno spiegato – è sviluppare azioni e se-
gni concreti in grado creare destinazioni turistiche sulla 
base di esperienze dalla forte connotazione identitaria. 
Ogni incontro con le realtà locali è per noi – chiudono – il 
primo passo per generare relazioni tra coloro che voglio-
no ritrovare il legame, spezzato dall’emigrazione, con 
la propria terra di origine, esercizio coinvolgente anche 
per quanti vivono da genius loci».

Giovedì 9, alle 18.30, alla Casa della Cultura si 
terrà un incontro di Comunità con storie, luo-
ghi e personaggi di Mesoraca. Venerdì 10, alle 
17, degustazione olio presso Cantina Azienda 
agricola biologica Tesoriere” via Magna Gre-
cia Mesoraca.
Sabato 11, dopo la visita guidata nella Riserva 
Naturale regionale del Vergari alle 10, nel po-
meriggio, alle 17, al Santuario SS. Ecce Homo, 

si terrà un dibattito.
Dopo i saluti di Eloisa Tesoriere, assessore alla Cultura di 
Mesoraca, intervengono Cristina Porcelli, coordinatrice 
Regionale Italea Calabria, Emiliano Cistaro, presidente 
Riserva Regionale del Fiume Vergari, Roberto Tesorie-
re, ambasciatori di Calabria, Padre Francesco Bramu-
glia, convento SS Ecce Homo, Umberto Ferrari, natura-
lista (Calanchi del Marchesato), Mario Cimieri, geologo 
e presidente Ass. Halite, Concetta e Nicolò Trimarchi, 
Boschi puliti, Elisabetta Brittelli, imprenditrice e presi-
dente Confartigianato Imprese Donna Crotone, Mariella 
Cosentino, Slow Food Crotone. Modera Serena Franco, 
referente Italea Calabria.
Chiude l’evento il concerto Canti della Terra, anima, Cor-
po, Poesia, Musica e Voce di e con Daniel Cundari e Da-
niele Fabio. n
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